
Удивительно быстро летит время. В про
шлом году наш университет отметил 105-ю 
годовщину со дня основания. Не знаю, как 
вам, уважаемые друзья, а мне всегда хоте
лось больше узнать о нашей альма-матер. 
Почему именно она была основана в Витеб
ске и какие преобразования претерпела за 
более чем вековую историю.

Поэтому специально для вас, будущие сту
денты, я решила провести краткую обзорную 
экскурсию по факультетам университета. Ис
кренне надеюсь, что мой рассказ поможет 
вам, дорогие абитуриенты, определиться с 
выбором факультета и будущей профессии. 
И первым пунктом нашей экскурсии станет 
математический факультет.

МАТЕМАТИКА -  
КОРОЛЕВА НАУК

В том, что студенты-математики самые способные и самые 
трудолюбивые, нет сомнений. Поднимитесь к ним на третий 
этаж -  и вы не сможете не заметить кубки, дипломы и другие 
награды -  «трофеи» студентов. Признаюсь, я даже не подозре
вала, что на факультете столько одаренной молодежи. В худо
жественной самодеятельности участвуют и в учебе преуспева
ют. Взять, к примеру, студентку 4 курса Ольгу Урбан, которая 
получает стипендию Президента Республики Беларусь. Сти
пендию имени Антона Севченко получает студент 5 курса 
Михаил Чернявский, стипендию имени Максима Танка -  сту
дентка 5 курса Юлия Толсташова, стипендию имени Янки 
Купалы -  студентка 5 курса Апеся Атрашкевич. Можно еще 
долго перечислять фамилии ребят, которые помимо студен
ческой стипендии за отличные результаты в научной деятель
ности и общественной жизни факультета получают денежную 
надбавку, установленную советом университета. Но сейчас не 
об этом речь, а о том, что учиться на факультете чрезвычайно 
интересно. Здесь современная материально-техническая база 
и каждый преподаватель на своих занятиях использует новей
шие образовательные технологии. Математический факультет 
наладил тесное сотрудничество с ведущими IT-компаниями. 
Для ребят периодически проводятся обучающие факультатив
ные курсы. Студенты и преподаватели проходят стажировки в 
IT-компаниях, получают гранты для финансирования студен
ческих исследований и реализации интересных проектов в 
сфере информационных технологий.

Педагоги совместно со студентами выполняют в рамках 
курсовых и дипломных проектов хозяйственные договора по 
разработке программного обеспечения и созданию web-pecyp- 
сов. Такая работа позволяет студентам накапливать опыт и 
одновременно получать финансовое вознаграждение.

Но самое главное -  это то, что молодые специалисты, 
выходящие из стен вуза, востребованы в организациях различ
ных форм собственности не только Республики Беларусь, но и 
за ее пределами. Обо всем этом мне рассказали в деканате 
математического факультета.

Что ж, отличная перспектива. Так что добро пожаловать на 
факультет. А я поднимусь выше -  на четвертый этаж к биологам.

ЗДЕСЬ УЧАТ СЛЫШАТЬ 
И ЧУВСТВОВАТЬ ПРИРОДУ

Несведущий человек, впервые заглянувший на самый эколо
гический факультет ВГУ имени П.М. Машерова, может расте
ряться, увидев юношей и девушек в белоснежных халатах. Да, 
это студенты биологического факультета. Тут все необычно: 
лаборатории, аудитории, музей и, конечно же, преподаватели. 
Если бы моя учительница так живо рассказывала в школе о 
флоре и фауне, увлеченно проводила химические опыты, я бы 
полюбила землю, растения и таблицу Менделеева и, может 
быть, стала бы студенткой биологического факультета, кото
рым руководит без малого 30 лет В.Я. Кузьменко.

Виталий Яковлевич для студентов как родной отец, за каждо
го переживает, беспокоится. Ребята уезжают на практику -  
декан следом с проверкой. Это и правильно. А осенью редак
цию газеты пригласили на праздник урожая, который здесь 
проводится ежегодно. Угощали нас блинами и ароматным 
чаем, что приготовил известный витебский травник Леонард 
Михайлович Мержвинский, заведующий кафедрой ботаники. 
Так что, дорогие друзья, если вы любите природу, ваш путь 
лежит на биофак. А став его студентами, уверена, вы не 
пожалеете о своем выборе. На факультете интересно и позна
вательно. Просто и в то же время загадочно. Учатся здесь и 
именные стипендиаты: Екатерина Дервоед (стипендия имени 
П.М. Машерова) и Наталья Тимофеенко (стипендия имени 
Якуба Кол аса).

Покинув биологический факультет, я иду на филологиче
ский. Там гостям всегда рады.
л_______________________________________________________

ФИЛОЛОГИ -  лю ди  
КРЕАТИВНЫЕ

Филологический факультет в нашем университете по чис
ленности один из самых больших. Там столько всего интерес
ного происходит, что порой удивляешься, как у студентов на 
все времени хватает. Как у них быстро рождаются идеи и как 
они умело их реализуют! Если биофак мне напоминает некий 
экологический центр, то, оказавшись на филфаке, чувствуешь 
себя как за границей: в Англии или Германии, а может, и во 
Франции! Иностранную речь здесь можно услышать во время 
учебного семестра, а также тогда, когда студенты сдают экза
мены. И сдают весьма успешно. Ведь знать иностранный язык 
-  такое благо!.. И перспектива устроиться на престижную 
работу есть у каждого студента.

Но самая интересная «фишка» факультета, на мой взгляд, -  
это интернет-телевидение. Оно было создано при непосред
ственном участии талантливого человека, требовательного 
педагога, декана факультета С.В. Николаенко. Одно дело -  
создать, другое -  регулярно готовить интересные выпуски, в 
которых что ни сюжет, то сенсация, что ни подводка, то афо
ризм, быстро приживающийся в студенческой среде. Все вы
пуски делают сами студенты. А кому же еще творить?! Ведь они 
будущие журналисты, литературные работники, корректоры, 
ведущие телепрограмм, стильредакторы. Впрочем, с дипло
мом филолога нигде не пропадешь. Не верите? А вы проверьте. 
Поступите на филологический факультет -  и вы ни одного дня 
не пожалеете, что учитесь там. А если проявите себя как 
активный и неравнодушный к студенческой жизни человек, 
будете получать повышенную стипендию, а может, и именную, 
как получают третьекурсница Алина Апет и пятикурсницы Елена 
Михайлина и Марина Кулешова. Думайте, друзья, время есть. 
А я зайду в гости к историкам, которые в прошлом году 
отметили свой 105-й день рождения.

ТОЧНОСТЬ -  ВЕЖЛИВОСТЬ 
ИСТОРИКОВ

Исторический факультет, как я уже отметила, -  один из 
старейших в университете. Когда говорю о нем, то говорю со 
всей серьезностью. Иначе нельзя. Историки -  люди доскональ
ные. Все что-то ищут, анализируют. Без них наше общество не 
знало бы всей правды о прошедших и происходящих событиях. 
Даже мы, сотрудники редакции, часто обращаемся к ним за 
советом. Особенно нам помогает заведующий кафедрой исто
рии Беларуси Анатолий Николаевич Дулов. Ни одна фактичес
кая ошибка после его проверки материала не проскользнет на 
страницу газеты.

Но вернемся непосредственно к факультету и отметим, что 
учиться здесь весьма интересно: на истфаке активно действу
ют студенческое научное общество, клубы «Наследие», «Крае
вед», «Контраверга», «Истоки милосердия».

Выпускники факультета востребованы в учреждениях об
разования, науки и культуры, архивах, туристических фир
мах, органах государственной власти и управления, дипло
матических представительствах, силовых структурах, а так
же в СМИ.

На факультете много талантливой молодежи. Здесь учится 
президентский стипендиат Кирилл Филипцов. Стипендию имени 
П.М. Машерова получает Мария Дощенко, бывший наш вне
штатный корреспондент. Александр Барановский, Анжела Бон
дарчук, Наталья Залесская кроме студенческой стипендии 
получают денежную надбавку за отличные показатели в учебе, 
научной деятельности и общественной работе.

А сколько еще неординарной, одаренной студенческой 
молодежи учится здесь! Будущие управленцы, педагоги, поли
тики! Пусть они накапливают знания на лекциях, семинарских 
занятиях, разнообразных международных конференциях, а я 
продолжу свою экскурсию по университету и загляну на один из 
самых креативных факультетов нашего вуза -  художественно
графический.

В ИХ РУКАХ И КИСТЬ 
ОЖИВАЕТ

Художественно-графический факультет находится в от
дельном здании, расположенном неподалеку от главного 
корпуса. Минуты три ходьбы -  и ты попадаешь в абсолют
но иной мир, мир креатива и фантазии. Не скрою: люблю 
студентов худграфа -  нынешних и будущих великих худож
ников, скульпторов, дизайнеров, мастеров декоративно
прикладного искусства. Но больше всего мне нравится 
наблюдать за творческим процессом. С каким азартом 
студенты режут по дереву, расписывают шелк, ткут гобе
лены, лепят фигурки из глины, валяют из шерсти, шьют 
удивительные матерчатые изделия-сувениры. Кажется, 
сама бросила бы все, села за мольберт, взяла бы в руки 
кисть или карандаш и начала творить. А что творят студен
ты, так это нужно видеть. Впрочем, вы сможете посмот
реть и восхититься, так как лучшие работы худграфовцев 
собраны в одном месте -  музее факультета. Здесь представ- 
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лены дипломные и курсовые работы (а это уже произведения 
искусства), выполненные с любовью и талантливо. Да, талан
тливо. На факультете учатся способные ребята. Помогают 
раскрыть их творческие личности опытные педагоги, боль
шинство из которых в свое время закончило этот факультет.

Жизнь у начинающих художников кипит не только в аудито
риях, но и на пленэрах. А получив диплом, выпускники худграфа 
успешно работают преподавателями, педагогами-художника- 
ми в учреждениях образования и культуры, мастерами декора
тивно-прикладного искусства, дизайнерами.

Мне бы еще походить по аудиториям худграфа, заглянуть на 
кафедры, но нужно собираться в дорогу и ехать на ФСПиП.

ХОЧЕШЬ СТАТЬ 
ПСИХОЛОГОМ?

ТОГДА ТЕБЕ НА ФСПИП
Чтобы добраться до корпуса факультета социальной педаго

гики и психологии, ехать нужно на трамвае. Вот я и воспользо
валась этим видом транспорта. Через минут двадцать буду на 
месте и встречусь с деканом факультета С.А. Моторовым и его 
заместителем по воспитательной работе Н.Е. Мартинович. На 
этом факультете вести себя нужно сдержанно: как-никак там 
психологов готовят (шучу). Факультет -  лидер в подготовке 
практических психологов, специалистов по социальной работе 
и социальных педагогов. Студенты здесь получают не только 
профессиональные знания, но и развивают личностные каче
ства.

На факультете созданы и плодотворно работают студенчес
кие объединения: студенческий совет факультета, студенчес
кое научное общество, профсоюз студентов. Многие ребята 
состоят в 0 0  «БРСМ», принимают участие в работе волонтер
ского клуба «Свет», клуба веселых и находчивых.

Интересно проходят у студентов практики, которые органи
зуются в учреждениях образования различного типа, учрежде
ниях социального обслуживания и защиты, в инспекции по 
делам несовершеннолетних и комиссии по делам несовершен
нолетних, в различных социально-педагогических и социально
психологических службах, в летних оздоровительных лагерях.

Юноши и девушки, которые учатся на ФСПиП, очень органи
зованные и трудолюбивые. Может быть, поэтому на факультете 
наибольшее количество студентов, получающих повышенную 
стипендию. А вот стипендия Президента Республики Беларусь 
только у студентки 4 курса Дарьи Крестьяновой.

Если говорить о трудоустройстве выпускников факультета, 
то нужно сказать одно: наверное, нет такого места, где бы не 
работали воспитанники факультета социальной педагогики и 
психологии. А это о многом говорит.

Оставив гостеприимных хозяев ФСПиП, я стучусь в дверь, за 
которой расположен факультет, где учатся самые сильные, 
быстрые и ловкие молодые люди, -  факультет физической 
культуры и спорта (ФСПиП и ФФКиС находятся в одном 
корпусе).

ИХ ВОСПИТАННИКАМИ 
ГОРДЯТСЯ НЕ ТОЛЬКО 

В УНИВЕРСИТЕТЕ
Факультет физической культуры и спорта -  один из тех 

факультетов, на котором уже на первом курсе учатся кандидаты 
в мастера спорта, мастера спорта. Здесь учились победители 
и призеры Олимпийских игр: Вячеслав Яновский, Виктор Зуев, 
Татьяна Стукалова, Сергей Лавренов, Игорь Каныгин, Александр 
Коваленко, Марина Шкерманкова и другие великие спортсмены, 
которыми гордятся наш университет и наша страна.

На ФФКиС уже сложилось много интересных традиций. В 
этом большая заслуга принадлежит заместителю декана по 
воспитательной работе А.А. Ганкович. Любимыми мероприяти
ями на факультете стали «Виват 1 курс», конкурс на лучших 
студента и студентку «Рыцарь и Белая Роза», интеллектуаль
ный конкурс «Что? Где? Когда?», конкурс праздничных на- 
стенгазет и фотовыставок «Мир студента» и др. Коллектив 
факультета на протяжении последних лет успешно проявля
ет свои творческие способности в «Хит-параде ВГУ» (1 место 
-  2003, 2006, 2007 годы). Большим интересом среди молоде
жи пользуется работа клуба «АФиС» (клуб адаптивной физи
ческой культуры и спорта), участники которого занимаются с 
детьми, имеющими отклонения в психофизическом разви
тии. Об этом ранее мы писали в нашей газете, как и о том, как 
студенты факультета физической культуры и спорта органи
зуют учебно-практические туристические походы. Благода
ря декану факультета В.Г. Шпаку и я побывала на месте 
«дислокации» студентов-заочников. Несколько часов, прове
денных с ними в лесу, полностью изменило мое представле
ние о факультете и студентах, которые в любую минуту 
придут друг другу на помощь. А в том, что они ловкие, 
сильные, сплоченные и очень веселые молодые люди, я 
убедилась, поприсутствовав на соревнованиях, которые про
водились во время туристического похода. За их спинами -  
что за каменной стеной.

Дорогие ребята, если вы физически здоровы и увлекаетесь 
определенными видами спорта, то вам дорога сюда, на 
ФФКиС.

ТАМ, ГДЕ ЦАРИТ АТМОСФЕРА 
ДОБРА И ВЗАИМОПОНИМАНИЯ
Чтобы попасть на педагогический факультет (куда я сейчас 

направляюсь), от главного корпуса университета нужно про
ехать почти через весь город. Педагогический факультет рас
положен в здании, которое находится на улице Чехова. Педфак 
-  настоящая жемчужина в системе высшего образования Ви- 
тебщины. Это один из уникальных и творческих факультетов 
нашего университета, где царит особая атмосфера добра и 
взаимопонимания.

Здание педфака старинное и очень самобытное. Внутри -  
высокие потолки, широкие лестницы. Только здесь во время 
занятий можно услышать звуки скрипки или цимбал, а во время 
перерывов побродить по коридорам старинного здания и ощу
тить дух истории.

На факультете обучаются более тысячи студентов как днев
ной, так и заочной форм. Учит юношей и девушек команда 
профессионалов -  люди активные, трудолюбивые, энергичные, 
обладающие большим творческим потенциалом, огромным 
опытом подготовки высококвалифицированных специалистов. 
Занятия они проводят не только в аудиториях, но и в специаль
но созданных филиалах кафедр, функционирующих на базе 
лучших детских садов, школ, гимназий и других учреждений 
образования города Витебска. Там же педагоги организовыва
ют все виды учебных и производственных практик.

Студенты факультета неоднократно становились победите
лями Республиканской студенческой олимпиады по коррекци
онной педагогике и специальной психологии (с международ
ным участием), Республиканского конкурса студенческих науч
ных работ.

В свободное от занятий время ребята занимаются в научных 
кружках, творческих коллективах, спортивных секциях, участву
ют в волонтерском движении. Скажу одно: скучать на факульте
те не дают ни декан И.А. Шарапова, ни ее заместитель по 
воспитательной работе Ю.С. Сусед-Виличинская.

А если вы спросите, где работают выпускники педагогическо
го факультета, то тут же услышите: «Везде! В сфере образова
ния, культуры, науки и искусства...». Многие из них становятся 
отличниками образования, известными деятелями культуры и 
искусства в нашей стране и за рубежом. Им присваивают 
ученые степени и звания, их награждают орденами и медаля
ми.

Восточная мудрость гласит: «Тело человеку дают родители, 
душу дает Бог, а цель и смысл жизни -  учитель». На педагоги
ческом факультете именно такие учителя.

ЗДЕСЬ УЧАТСЯ БУДУЩИЕ 
ШЕРЛОКИ ХОЛМСЫ  

И АГАТЫ КРИСТИ
Один из самых серьезных факультетов нашего университе

та -  юридический, куда я направляюсь и куда приглашаю вас. 
Юрфак -  самый популярный среди абитуриентов факультет. 
Он был открыт в 1998 году. За это время дипломы высоко
квалифицированных специалистов получили более 2000 че
ловек.

На факультете учиться сложно, но интересно. Здесь боль
шое внимание уделяется практике. Студентов приглашают в 
качестве понятых и статистов при проведении следственных 
действий, на судебные заседания, допросы, расследования. 
Ребята также являются внештатными сотрудниками прокура
туры. Различными мероприятиями наполнен и досуг юношей 
и девушек.

Ребята принимают активное участие в вечерах, викторинах, 
конкурсах, которые проводятся в университете. Но предпочте
ние отдают науке. Неоднократно студенты становились побе
дителями и призерами Республиканской межвузовской олим
пиады по правовым наукам, международных и республиканс
ких конкурсов.

Важно отметить, что лаборатория правового информирова
ния, которая работает на ЮФ с 2007 года, оказывает правовую 
бесплатную помощь малоимущим и незащищенным слоям 
населения. Третейский суд с 2012 года дает возможность 
студентам юридического факультета не только усваивать тео
рию на практике, но и помогать людям, защищая их права и 
интересы.

Выпускники юридического факультета трудоустраиваются 
во все юридические структуры: суды, таможенные органы, 
адвокатуру, прокуратуру, управление Следственного комитета 
Республики Беларусь, Департамент охраны, нотариат и др. Так 
что, друзья, став студентами юридического факультета и закон
чив его, в будущем вы внесете свой вклад не только в защиту 
интересов граждан, но и в разработку новых правовых норм 
нашей республики.

Экскурсию провела 
Анастасия ЛАЗЕБНАЯ.


